
 

 

ATA DE REUNIÃO 1 

 2 

 3 

Reunião ordinária do Conselho do Departamento de História do dia 31 de março de 4 

2022  (quinta-feira) das 09h00 às 12h00 em ambiente virtual, presidida pelo Chefe do 5 

Departamento de História Prof. Iuri Cavlak. Estiveram presentes os docentes:  6 

Andrea Slemian, Antonio Simplicio de Almeida Neto, Clifford Andrew Welch, Dirceu 7 

Marchini Neto,  Lucília Santos Siqueira,  Luis Antonio Coelho Ferla,  Marcia Eckert 8 

Miranda,  Maria Rita de Almeida Toledo, Mariana Martins Villaça, Maximiliano Mac 9 

Menz,  Rosangela Ferreira Leite, Samira Adel Osman, e a técnica administrativa em 10 

educação:  Cíntia Silva de Araúna. 11 

Inicialmente foi solicitado a inversão de ponto de pauta devido a necessidade de o 12 

Prof. Luis Ferla sair antecipadamente da reunião. 13 

 14 

5 -   Atualização do Regimento Geral do Conselho Departamental 15 

O Prof. Luis Ferla fez um levantamento sobre os regimentos de outros departamentos 16 

e responderam a consulta os departamentos de Educação, Filosofia, Letras e História 17 

da Arte. Conselho de departamento restrito constam em Letras e História. Na prática 18 

o departamento de história é o único com conselho restrito. Para um conselho amplo 19 

há uma questão regimental: a representação estudantil e taes precisa ser de 15%.  20 

Vários pontos foram apontados: 21 

Prof. Maximiliano - Essa discussão já foi feita em outras gestões e o número de 22 

representantes discentes e Taes foram os entraves. 23 

Prof. Iuri - Seriam uma eleição a menos, cessariam as dúvidas sobre os docentes com 24 

direito a voto. 25 

Profa. Maria Rita - Havendo uma mudança no Regimento o procurador irá avaliar. 26 

Também é necessário repensar as comissões. As comissões foram montadas para 27 

dividir tarefas: para que ensino, pesquisas e extensão funcionassem. Por outro lado 28 

para ter o maior número de representantes no conselho sem ter a totalidade. E 29 

pensando na possibilidade de rodízio. O objetivo não era excluir e sim permitir que as 30 

pessoas deixassem de vir se fosse necessário. 31 

Profa. Samira – É necessário analisar: Que tipo de regimento queremos? Um conselho 32 

amplo? Quais as comissões necessárias? Teremos mais participantes com um conselho 33 

amplo? O atual conselho está funcionado bem? 34 

Profa. Marcia Eckert – É importante que todos os docentes tenham direito a voto. O 35 

que preocupa é a proporcionalidade em relação aos TAEs e estudantes. 36 



 

 

Prof. Luis Ferla – Precisamos decidir entre um conselho pleno ou um conselho restrito. 37 

Sendo pleno devemos dar conta de uma série de tarefas: o impacto, as comissões, a 38 

representação. Um conselho pleno fará com que os docentes participem mais. O 39 

conselho pleno nos demais departamentos funciona e trará benefícios. 40 

Podemos criar um grupo de defende o conselho pleno e um grupo que defenda o 41 

conselho restrito para apontar os prós e contras de cada um. 42 

O Conselho decidiu por uma Reunião Extraordinária e Ampliada com pauta única para 43 

o dia 28 de abril (quinta feira) com a discussão sobre o formato do Conselho do 44 

Departamento. 45 

1 - Aprovação Ata da Reunião Ordinária de Janeiro 46 

2 - Proposta de realização na EFLCH do II Seminário Internacional "Direitas: ontem e 47 

hoje" (formato virtual). 48 

O primeiro seminário foi realizado na Unimontes de forma remota. Após o seminário 49 

foi feito um livro com textos da Profa. Rosangela Leite e Profa. Edilene. Foi proposta a 50 

realização na Unifesp devido a estrutura do campus. O Seminário deve ocorrer entre 51 

12 e 14 de setembro. 52 

Profa. Samira aproveitou para apresentar a Jornada Afro Asiática formato semi-53 

presencial e solicita a semana de 19 de setembro para a realização do evento. A 54 

jornada entrou com pedido PAEP. Pode acontecer ou não. 55 

Foram aprovados: o II Seminário Internacional “ Direitas: ontem e hoje” de 12 a 14 de 56 

setembro e a II Jornada Afro-Asiática de 19 a 23 de setembro 57 

Eventos agendados para o mês de setembro: 58 

Evento da Independência 29 de agosto a 02 de setembro 59 

Anpuh – semana de 07 de setembro 60 

Direitas: ontem e hoje de 12 a 14 de setembro 61 

II Jornada Afro – Asiática de 19 a 23 de setembro 62 

3 - Atividade remunerada do Prof. Gilberto da Silva Francisco no Instituto 63 

Conhecimento Liberta. 64 

Aprovado por unanimidade. 65 

4 - Atualização do Regimento para os Afastamentos de Longa Duração 66 

Não é uma mudança estrutural. Seguem os pontos: Passagem de até 06 docentes por 67 

semestre. Período para apresentação dos documentos para a Chefia; Possibilidade de 68 

abertura de inscrições para novos candidatos. 69 

Referente ao pedido do Prof. Julio, a Profa. Lucilia informou que todos da área deram 70 

de acordo. 71 

Para os pedidos de afastamento será necessário apresentar a anuência da área e 72 



 

 

apresente os cargos administrativos ocupados ou a ocupar. É importante acontecer 73 

um rodízio na Chefia do Departamento. Todos os docentes devem ocupar a Chefia. 74 

Por unanimidade foram aprovadas as seguintes alterações:  para até 06 docentes por 75 

semestre; abertura para novas candidaturas de vagas remanescentes até 30 de abril. 76 

As mudanças no regimento e a proposta de um formulário para os pedidos de 77 

afastamento serão apresentadas para a próxima reunião ordinária. 78 

6 - Regime de Teletrabalho da técnica administrativa Cíntia Silva de Araúna. 79 

A proposta é de comparecimento ao campus duas vezes na semana e na necessidade 80 

do departamento. O horário de trabalho será mantido das 10hs às 19hs. O contato 81 

com a secretária continuará por e-mail e telefone (voip). Os dias fixos do trabalho 82 

presencial serão definidos posteriormente. A secretaria interdepartamental abrirá 83 

todos os dias e trabalharemos em regime de colaboração. 84 

Aprovado com reavaliação na primeira reunião do conselho do próximo semestre 85 

letivo. 86 

7 - Retorno 100% presencial das atividades de ensino, pesquisa e extensão da EFLCH. 87 

O semestre letivo começa em 06 de abril e os calouros iniciam dia 11. Há uma 88 

subcomissão de acolhimento com a gestão do NAE. Será feito um escalonamento para 89 

uso do restaurante e distanciamento de 1,5m. Bebedouros estarão funcionado. O 90 

presencial deve ser de atividades letivas, mas ninguém será impedido de atender os 91 

alunos em suas salas. 92 

Todas as salas ficarão abertas evitando a aglomeração dos alunos no corredor. 93 

 94 

INFORMES: 95 

 96 

COORDENAÇÃO PROF: a coordenação está em transição e a partir do mês de maio a 97 

Profa. Elaine Lourenço e o Prof. Alexandre Pianelly assumirão como coordenador e vice 98 

respectivamente. 99 

CMPH:  está ficando bem bonito, os objetos estão sendo colocados em seus lugares, 100 

mas não estão sendo catalogados. Está sendo planejado um grande evento para 101 

inauguração, uma exposição. Lembrar os colegas que a sala de exposição pode ser 102 

usada e estamos recebendo propostas. 103 

Profa. Mariana – No PPC de licenciatura e bacharelado foi determinado que alunos de 104 

outros cursos não podem fazer as disciplinas do primeiro termo, mas os Profs. de 105 

América e os Profs. de Letras tem um curso sequencial ativo: Curso Sequencial de 106 

Complementação e Estudos Hispano Americanos e por essa resolução os alunos de 107 

Letras deveriam cursar América 1 e 2. Como América 1 está no primeiro termo isso 108 



 

 

atrapalhou o curso no Departamento de História. Foi feito um pedido de mudança 109 

colocando América I como exceção. É importante que o curso seja divulgado. 110 

 111 

AGRADECIMENTOS: Chefia agradeceu a participação de todos e encerrou a reunião. 112 

 113 

E eu, Cíntia Silva de Araúna, secretária, lavrei a presente ata que foi aprovada pela 114 

Chefia. 115 

 116 


